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«К огромному сожалению, по своему правовому и со-
циальному положению они во многом уступают во-
еннослужащим ВС РФ. Это абсолютно неправильно. 
Предлагаю уравнять льготы добровольцев и воен-
нослужащих. На сегодняшний день участвующие в 
СВО добровольческие формирования – это наиболее 
мотивированные батальоны опытнейших бойцов и 
офицеров. Они состоят в основном из бывших воен-
нослужащих с боевым опытом и выполняют слож-
ные боевые задачи, наравне с кадровыми военными. 
В то же время по своему правовому и социально-
му положению добровольцы во многом уступают 
военнослужащим ВС РФ. В связи с этим Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ предлагает 
расширить социальные права и гарантии добро-
вольцев», – прокомментировал Сергей Миронов.

Он отметил, что при награждении государ-
ственными наградами военнослужащие получают 
специальные денежные выплаты, а добровольцы 
– нет. «Это в корне неправильно и несправедливо. 
Считаю, что добровольцам нужно выплачивать де-

нежные средства при награждении наравне с воен-
нослужащими», – заявил парламентарий.

«Вместе с этим нужно срочно решить вопрос с 
выплатой добровольцам денежных средств за уча-
стие в наступательных операциях или активных 
боевых действиях. Они также должны получать 
проездные документы при следовании в отпуск и 
обратно. Только представьте: добровольцы, во-
юющие наравне с военнослужащими, едут в отпуск 
за свои деньги. Это полное безобразие!» – отметил 
председатель СРЗП.

«Для дальнейшего развития системы поддержки 
добровольцев необходимо предусмотреть дополни-
тельные социальные гарантии. Например, предо-
ставить добровольцам, находившимся в зоне СВО 
не менее шести месяцев, право на получение льгот-
ной ипотеки. Также предлагаю внести поправки в 
законодательство и предоставить добровольцам 
право на приоритетное трудоустройство на госу-
дарственную или муниципальную службу в рамках 
выделенной квоты», – заключил Сергей Миронов.

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, руководитель партийной фракции в Государ-
ственной Думе Сергей Миронов направил официальное 
письмо Министру обороны Сергею Шойгу по вопросу 
предоставления социальных льгот добровольцам.

Дорогие земляки! Преподаватели, 
школьники, студенты!

Александр Бычков 
– Председатель Совета 
регионального отделения 
партии, руководитель 
фракции СРЗП в Законода-
тельном Собрании  
Калужской области

Первого сентября 
в каждой школе и 
учебном заведении 
страны начнётся но-

вый учебный год. 
Его предвестник – 

День знаний – один из 
самых ярких и волну-
ющих праздников. Не 

одно поколение с трепетом и восторгом 
хранит в сердцах воспоминания о тех 
днях, когда и они шли с яркими букетами 
цветов на школьную линейку. 1 сентября 
тысячи ребят по всей стране наполнят 
коридоры школ и аудиторий своим звон-
ким смехом, для многих из них в первый 
раз зазвенит долгожданная трель школь-
ного звонка. Начинаются дни старатель-
ной учебы, общения с товарищами, новых 
успехов и забот. 

О важности образования никто даже 
не спорит. Будущее государства во мно-
гом зависит от того, насколько грамот-
ными, энергичными и человечными мы 
научим быть новые поколения. Имен-
но поэтому, наши труды и огромные 
усилия направлены на воспитание и 
обучение молодых граждан России, 
готовых созидать, развиваться и самосо-
вершенствоваться. Сегодня повсеместно 
для этого создаются все необходимые 
условия: уютные классы и аудитории, 
большие спортзалы, новый учебный ин-
вентарь уже заждались своих любозна-
тельных хозяев. Но всё это мертво без 
души и труда учителя.

Уважаемые учителя и наставники, 
от ваших профессиональных достоинств, 
сердечной щедрости и мудрых слов зави-
сит дальнейший путь молодого поколе-
ния. Желаем вам успехов, благополучия 
и запаса жизненных сил на многие годы 
вашей преподавательской деятельности, 
взаимопонимания и признательности со 
стороны учеников и их родных.

Дорогие школьники и студенты, 
неустанно стремитесь к новому жизнен-
ному опыту и знаниям, ищите возмож-
ность применить свой труд и талант на 
благо школы, малой Родины, государства. 
Стремитесь быть всегда востребованны-
ми и полезными окружающим. Желаем, 
чтобы надежные товарищи и мудрые на-
ставники всегда были неподалеку от вас, 
и в трудный миг могли подставить свое 
плечо и дать совет. Отличных вам дости-
жений на стезе знаний, увлекательных и 
насыщенных страниц ученической жизни.

Всем папам и мамам, бабушкам и де-
душкам, желаем еще больше поводов, 
чтобы гордиться своими детьми и 
внуками.

Пускай грядущий учеб-
ный год будет полон по-
зитивных эмоций и ярких 
событий! И пусть каж-
дый педагогический 
коллектив и каждого 
учащегося во всем и 
всегда сопровождает 
успех! В добрый путь!

Надежда Ефремова –  
заместитель председа-
тель Совета региональ-
ного отделения партии, 
депутат Законодатель-
ного Собрания Калужской 
области

Соболь Константин 
Дмитриевич – 
1997 года рождения, с дет-

ства занимался в казачьей общине 
«Спас» и туризмом. Окончил ГБПОУ 
КО «Калужский колледж народного 
хозяйства». После армии перешел на 
контрактную службу, номер расчета 4 
парашютно-десантной роты, участник 
СВО, награжден медалью «За отвагу», 
награжден партийной медалью «За 
воинскую доблесть», в данный момент 
проходит реабилитацию после ране-
ния.  

Рожнов Сергей  
Александрович – 
1957 года рождения, окончил 

Казахский химико-технологический 
институт, пенсионер, опытный обще-
ственный деятель, член Совета реги-
онального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Калужской области.

Шимин Артём  
Анатольевич – 
1973 года рождения, окончил 

Всероссийский заочный финансово-
экономический институт, г. Москва. 
Индивидуальный предприниматель.

Захарикова Анастасия 
Викторовна – 
1998 года рождения, окончила 

ФГБОУВО «Калужский государствен-
ный университет им. К.Э. Циолковско-
го». Индивидуальный предпринима-
тель.

Фомичев Артём  
Викторович – 
2004 года рождения, студент 

ЧОУ ВО Институт управления, бизне-
са и технологий. В свободное от уче-
бы время занимается ремонтом теле–  
радиоаппаратуры. Активно участвует 
в политической жизни города. 

Понтяков Дмитрий 
Геннадьевич – 
1997 года рождения, окончил 

ФГБОУВО Московский государствен-
ный технический университет имени  
Н.Э. Баумана, г. Москва. Отслужил  
3 года по контракту, старший лейте-
нант. Работает ведущим специалистом 
на ООО «НПП «35 МЗ».

Курмелев Игорь  
Викторович –
1998 года рождения, окончил 

ФГБОУВО Московский государствен-
ный технический университет имени 
Н.Э. Баумана, г. Москва. Отслужил 3 
года по контракту, лейтенант.

В региональном отделении Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –  
ЗА ПРАВДУ в Калужской области прошла конференция, на которой 
обсуждались различные партийные вопросы. Отдельное внимание 
уделили вопросам помощи Донбассу. Александр Бычков вручил 
благодарственные письма членам партии, которые принимают ак-
тивное участие в сборе гуманитарного груза. Также на конферен-
ции выдвинули кандидатов в депутаты.
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Адресно и качественно«Наша область на хорошем счету. Мы помогаем участникам СВО, их семьям 
решать различные социальные вопросы. Ежемесячно отправляем гумани-

тарные конвои», – рассказывает Надежда Ефремова. При этом сбор финансовых 
средств и материальных ресурсов региональное отделение партии не ведёт. Вся 
деятельность основана на работе депутатов и друзей-соратников. «Нам уда-
лось сплотить команду, куда вошли наши друзья предприниматели. Ежемесячно 
в зону СВО отправляем 1-2 конвоя – это от 4 до 5 тонн груза. Груз собирается 
исключительно на основании запросов от военных подразделений, социальных уч-
реждений и отдельных граждан – это продукты питания, лекарства, одежда, 
постельные принадлежности и др. Особое внимание уделяем помощи детским до-
мам. Считаем, что лучше поддержать нескольких адресатов, но качественно», 
– комментирует Надежда Ефремова.

«Указом Президента 3 апреля у нас 
создан Фонд поддержки участников СВО 
«Защитники Отечества» – это то, на чем 
мы настаивали. И вы наверняка обратили 
внимание на слова Президента в Посла-
нии о том, что у каждого участника СВО 
и его семьи должен быть личный кура-
тор. Такими кураторами могли бы стать 
и депутаты различных уровней. Наши де-
путаты всех уровней – а их более 6000, 
все кандидаты в депутаты, которые пла-
нируют идти от партии на сентябрьские 
выборы, все наши партийные активисты 
должны брать персональное шефство 
над семьями участников СВО», – сказал 
тогда Сергей Миронов. Он так же под-
черкнул: «Этот проект на сегодня – самое 
важное общепартийное дело».

В гуманитарную миссию поддержки 
участников СВО и помощи гражданам 
освобождённых территорий партия вклю-
чилась ещё в 2014 году. Активно данная 
работа ведётся и Калужским региональ-
ным отделением партии.

Помощь должна быть адресной«Главная задача проекта – в до-
полнение к ведущейся гумани-

тарной работе по сбору средств и 
материальной помощи, обеспечить 
адресную, персональную поддержку 
участникам сВО и членам их семей. 
Люди, зачастую, не знали, куда обра-
титься, не знали своих прав, не понимали, 
что им делать в конкретной ситуации. 
Сейчас, в том числе, благодаря работе 
депутатов, личных кураторов ситуа-
ция изменилась. В Калужской области 
куратором проекта стала депутат об-
ластного Законодательного Собрания 
Надежда Ефремова», которая лично 
ездит с гуманитарными миссиями в 
зону сВО, – рассказал Председатель Со-
вета регионального отделения партии и 
руководитель фракции СРЗП в Законо-
дательном Собрании Калужской области 
Александр Бычков.

СВОих не бросаем – СВОим помогаем!

Благодарность соратникам
Среди соратников Надежды Ефремовой не только калужане, есть москвичи, 

представители районов нашей области. Например, активные члены команды 
Александр Зеленов, семейная пара Владислав и Ирэн из Москвы. Надежда 
Ефремова просит не указывать все фамилии: «Они люди не публичные, помога-
ют от чистого сердца и не приветствуют, когда я начинаю петь дифирамбы 
в их адрес. Всем им низкий поклон за работу. Конечно, огромное спасибо колле-
гам по партии – нашему лидеру Александру Бычкову, депутату Виктору Гри-
шину, руководителям МО в Обнинске Нине Илларионовой и МО в Сухиничском 
районе Анатолию Иванченко, Людмиле Дряничевой и Максиму Кузнецову и 
многим другим. Так же хочу отметить представительниц регионального отделе-
ния Социал-демократического Союза женщин России и моего заместителя в нём 
светлану Гришину. Их усилиями груз безупречно упаковывается. Что важно при 
транспортировке на тысячи километров, порой по ухабам и колдобинам».  

Добрые руки нужны всегда
Движение конвоя по освобождённым 

территориям проходит непросто. Не-
обходимо учитывать десятки нюансов, 
даже ширину узких дорог, чтобы не ме-
шать продвижению военной техники. Да 
и случается разное, неоднократно попа-
дали под обстрелы. Приходится уповать 
на опыт водителей. Они тоже люди не 
случайные – армейские друзья руководи-
теля аппарата РОПП Евгения Карпова. 

«В каждом конвое с нами едут волон-
тёры. Вроде зачем? Приехал, передал 

груз и быстро домой. По маршруту мы по 
возможности стараемся помочь стари-
кам и инвалидам, где забор подправить, 

где крышу. Рабочие руки нужны всегда. Да 
и в детских домах не отказываются от 
такой помощи. В волонтёрской работе 
активно проявляют себя Денис Шева-
рутин и Наталья Угольникова. Таких 
ситуаций, где надо поработать молот-
ком и пилой случается не мало, – продол-
жает рассказ Надежда Ефремова. – В 
одну из поездок мы обратили внимание 
на большое количество бездомных жи-
вотных. Люди, становясь беженцами не 
смогли забрать свои питомцев. Или хозя-
ева погибли. Так, при содействии местной 
жительницы, мы создали приют. Сейчас 
в нём 50 кошек и котов. Думаю, это ко-
личество будет расти. По инициативе 
и финансовой поддержке Александра 
Бычкова возим питание для них и других 
бездомных животных. Надеюсь, со време-
нем они обретут новых хозяев».

Нет случайных людей
Сегодня работа по сбору гуманитар-

ных конвоев и организации их движения 
выверена до тонкостей. В ней нет случай-
ных людей, каждый вовлечен на 100%, 
знает свою задачу. И все эти люди бес-
серебреники, добровольцы и патриоты. 
Иначе и не может быть.

Проект «СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ – 
участникам СВО» имеет общероссийское 
звучание. И это не просто слова. В его ре-
ализации принимают участие депутаты, 
партийные активисты и соратники пар-
тии – простые граждане во всех уголках 
нашей огромной страны. По инициативе 
Центрального аппарата партии создан 
общепартийный чат, участники проекта в 
онлайн режиме могут общаться со свои-
ми коллегами. «Получился эффективный 
коммуникационный инструмент. Мы об-
мениваемся информацией по разным про-
блемам и нюансам работы, что помогает 
оперативно решать вопросы. По сути, 
мы друг у друга учимся. Все, в том числе и 
представители Центрального аппарата 
партии, видят реальную картину проис-
ходящего», – отметила Надежда Ефре-
мова.«При работе по проекту «Справед-

ливая помощь участникам СВО» 
приходится учитывать множество ню-
ансов: эффективность взаимодействия 
с государственными организациями, за-
конодательную базу, каналы коммуника-
ций с адресатами нашей помощи, акту-
альность состава груза, его правильную 
упаковку, маршруты движения и многое 
другое. Это сложная кропотливая ра-
бота. Хочу с глубокой благодарностью 
отметить наших добровольных помощ-
ников, которые помогают её выполнять. 
Все знают свои задачи и стремятся вы-
полнить их максимально хорошо. СРЗП – 
партия патриотов и данный проект ещё 
одно подтверждение тому», – подчеркнул 
Александр Бычков.

24 апреля 2023 года лидер партии Сергей 
Миронов дал старт общероссийскому  
партийному проекту «СПРАВЕДЛИВАЯ  
ПОМОЩЬ участникам СВО». 

Фото  предоставлены 
Н. Ефремовой  
и Д. Шеварутиным
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СПрАвеДливороССы зА  

ответСтвеННое отНошеНие  

к ДомАшНим животНым

– Единый госэкзамен в России 
нужно отменить, как и другие эле-
менты западной образовательной 
системы. К этому призывает партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.  

Отмена ЕГЭ – давнее программное 
предложение социалистов, обуслов-
ленное объективными внутренними 
причинами. ЕГЭ вредит нашему об-

разованию. Он не облегчает нашим 
школьникам поступление в ВУЗы, как 
обещалось, наоборот, снизил качество 
и доступность образования. ЕГЭ – одна 
из главных причин коммерциализации 
отрасли. Родители выпускников вы-
бирают – платить репетиторам, чтобы 
сдать ЕГЭ или платить за колледж, что-
бы его не сдавать. Довольно этого! 

Нужно возвращаться к полно-
стью бесплатной советской си-
стеме образования, показав-
шей себя лучшей в мире, и 
чем скорее, тем 
лучше. Справедли-
вороссы не пере-
станут вносить в 

Госдуму проекты об отмене ЕГЭ. Ранее 
Рособрнадзор предложил Правитель-
ству дать возможность школьникам из 
ЛДНР поступать в российские вузы без 
сдачи ЕГЭ. Предложение правильное, 
но недостаточное. Непонятно, почему 
российские школьники и вся наша си-
стема образования должны дальше 
страдать из-за ЕГЭ. Единый госэкзамен 

в России надо отменить, 
как и двухуровневую 

систему высшего 
образования, 

и все осталь-
ные запад-
ные ново-
введения.

Политическая партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ выступа-
ет за отмену ЕГЭ и будет продолжать 
вносить этот законопроект на рассмо-
трение, несмотря на то, что его всегда 
отклоняли. Формат ЕГЭ не устраивает 
многих представителей родительского 
и педагогического сообществ и отказ 
от него вопрос времени.

ЕГЭ многих не устраивает тесто-
вой системой проверки знаний. В 
большей части заданий предлагается 
выбрать ответ из предложенных, что 
для некоторых означает просто угадать. 
Такой формат не позволяет раскрыть 
творческий потенциал школьников. Из-
за отсутствия личного контакта школь-
ника с преподавателем происходит обе-
зличивание абитуриента. Если раньше 

на экзамене он мог 
показать преподава-
телю свои интеллек-
туальные способности 
или харизму, то сейчас 
он — просто цифра.

«Мы видим, что со-
временное обучение в 
школе подчинено только зада-
че сдать ЕГЭ. Это не освоение учеб-
ной программы, а «натаскивание 
на овладение навыком решения 
экзаменационных заданий». От-
ступление от алгоритма решения при-
водит выпускников в замешательство. 
Уровень знаний у некоторых бывает не 
очень  высоким. При этом, нижний по-
рог прохождения экзамена постоянно 
снижается. В старших классах внима-
ние учеников оказывается сосредо-
точенным на трех-четырех предметах, 
которые они готовятся сдавать. Другие 
же предметы переходят в разряд «не-
важных». Их могут пропускать и ис-
пользовать для подготовки к целевым 
экзаменам, выполняя на уроках зада-
ния репетиторов», — говорит депутат.

«Проблема ЕГЭ не в форме, а 
в содержании. Его давно пора за-
менить классическими экзаменами, 
оторвать выпускные экзамены от 
вступительных. Вернуть выпускные 
экзамены в школы, на основании ко-
торых будет выдаваться аттестат о 
среднем образовании. И предоста-
вить право проведения вступитель-
ных испытаний ВУЗам и учреждениям 
СПО по единым требованиям и еди-
ным экзаменационным билетам. Важ-
но оставить возможность детям из 
регионов подавать заявку сразу в не-
сколько ВУЗов и иметь возможность 
поступить», — констатирует Надежда 
Ефремова.

Александр Бычков,  
председатель  
Совета РО СРЗП  
в Калужской  
области

Надежда Ефремова, депутат 
заксобрания Калужской области, 
заместитель председателя 
Совета РО СРЗП в Калужской 
области

Единый госэкзамен в России нужно отменить
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«Представители диаспор уверяют, что нас ждет от-
ток гастарбайтеров из-за ослабления рубля и в целом 
Россия становится менее привлекательной для ино-
странных работников из-за низких по сравнению со 
странами ЕС заработков. Намек понятен – давай боль-
ше денег, иначе работать будет некому. А может, на-
конец пора платить своим гражданам достойную 
зарплату?!» – говорит Председатель МО Партии в г. 
Обнинске Нина Илларионова, призывая повышать 
зарплаты не мигрантам, а россиянам.

Город Обнинск демонстрирует яркий пример, как 
надо наводить порядок в миграционном вопросе. Ми-
гранты из Средней Азии поэтапно оккупировали дома 
и целые районы некогда спокойного и интеллигентно-
го города атомщиков. Вели себя, мягко говоря, плохо, 
старались обособится от сложившегося городского со-
циума и никакого спасения от них не было. Местным 
жителям даже пришлось сформировать общину, чтобы 
противостоять гостям из Средней Азии.

В 2022 году миграционный поток в Калужскую об-
ласть и, в частности, в Обнинск резко уменьшился. На-
пример, если в 2021 году он составил 15 тысяч человек, 
то в 2022-м – около двух тысяч. Более того начался его 
отток из региона. 

«В решении миграционного вопроса сыграли роль не-
сколько факторов, – рассказывает Нина Илларионова. 

1 Запрет на работу мигрантов в ряде сфер эко-
номики. Калужская область спокойно пережила 

отсутствие мигрантов в торговле, пассажирских пере-
возках, кадровых агентствах и общепите. Ничего не об-
валилось. Все нормально работает и развивается. 

2 Регион вышел из Программы по оказанию со-
действия добровольному переселению в Рос-

сию соотечественников. До 2018 года к нам ехали 
реальные соотечественники. А после Программа просто 
перестала выполнять свою задачу и стала удобной ла-
зейкой для выходцев из стран Средней Азии.

3 Полиция стала активно пресекать противо-
правные действия мигрантов, проводились по-

стоянные рейды, высылки. Стали очень действенно ре-
шать проблему фиктивных браков. 

4 Мощный федеральный фактор. В Калужской об-
ласти активно занялись постановкой на во-

инский учет граждан, которые получили граждан-
ство России. И после объявления частичной мобилизации 
многие из них уехали из нашей страны».

«Хочу отметить, что региональная власть не оста-
новилась на достигнутом в наведении порядка. Наш 
Губернатор Владислав Шапша предложил без суда 
лишать приобретенного гражданства людей, ко-
торым дали паспорт РФ по фальшивым докумен-
там, и ужесточить порядок работы организаций, 
выдающих иностранным гражданам сертифика-
ты. И это очень правильно и свое-временно! Полностью 
поддерживаю губернатора. Считаю, что решить мигра-
ционный вопрос можно только комплексно. И Калужская 
область на верном пути по наведению порядка», – под-
мечает партийный деятель Анатолий Иванченко.

Нина Илларионова резюмирует: «Надо понимать, что 
миграционный вопрос многоуровневый. Есть те, кто при-
езжает просто работать. Эта одна сторона медали. 
Другие же получают гражданство России и не думают о 
легальной работе. После получения гражданства бывшие 
мигранты перевозят не только семью, но и всех своих 
родственников. У нас нет проблем с людьми, приехав-
шими к нам добросовестно работать, а вот для на-
рушителей закона должна быть система по созда-
нию дискомфортных условий».

Общероссийская общественная ор-
ганизация Российское общество за-
щиты животных «Фауна» и региональ-
ное отделение Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Калужской области приглашают 
поддержать инициативу обязатель-
ной регистрации животных.

Многие люди берут себе домашних 
животных, порой не задумываясь об 
ответственности. Впоследствии пи-
томцы могут оказаться на улице, по-
полнив армию бездомных животных. 
Такие действия не только обрекают 
домашних питомцев на брошенное 
уличное существование, а порой и 
на гибель, но и нарушают законы Ка-
лужской области об ответственном 
обращении с животными*. 

Обязательная регистрация бу-
дет бесплатной для всех граждан 
и налоги за животных взиматься 
не будут. Если регистрация животных 
станет обязательной, что уже сделано 
в ряде других областей, то количество 
бездомных животных существенно со-
кратится. Как следствие, уменьшится 
количество историй про покусанных 
собаками детей, ведь зачастую имен-
но голодное и испуганное животное 
может отреагировать, например, на 
взмах руки и начать защищаться. За 
каждое выброшенное животное же-
стоким и безответственным людям 
придется отвечать перед законом.

Таким образом, поддерживая на-
шего Президента, мы выступаем за 
гуманный вектор развития России, за 
ответственное отношения к судьбам 
тех, кого мы приручили.

Мы приглашаем неравнодуш-
ных жителей Калужской области 
присоединиться к нашим проек-
там и вместе делать страну лучше.

Наши контакты:  
е-mail: fauna-region-40@yandex.ru  
Тел. 8-920-898-39-51,  
8-920-617-36-02.

* закон Калужской области от 31 декабря 2019 года 
№ 558-ОЗ «О внесении изменений в Закон Калужской 
области «О регулировании отдельных правоотноше-
ний в сфере ответственного обращения с домашни-
ми животными в Калужской области».

Надо повышать зарплаты не мигрантам, а россиянам

Распространенные СМИ прогнозы о 
массовом отъезде мигрантов из России – 
это информационный шантаж!

w
w

w
.fr

ee
pi

k.
co

m



«Годы учебы неспроста назы-
вают чудесными. Ведь каждый 
день открываешь для себя что-то 
новое и шаг за шагом приближа-
ешься к своей мечте, к будущей 
профессии. Школьная и студенче-
ская дружба – самая крепкая. А 
своих педагогов мы запоминаем на 
всю жизнь, поскольку они нам дают 
не только знания, но и жизненные 
уроки.

Убежден, что сегодняшние 
школьники и студенты Калужской 
области станут образованными 
людьми, достойными гражданами 
своего Отечества. Для этого есть 
все возможности, но, чтобы до-
биться выдающихся результатов, 
необходимо приложить серьёзные 
усилия.

В преддверии Дня знаний, 
желаю педагогам и наставни-
кам профессиональных успе-
хов, мудрости, любви и призна-
тельности учеников, ученикам 
– трудолюбия, настойчивости 
в достижении цели, отличных 
оценок, родителям – терпения, 
радости от удач и побед своих 
детей».

«Окончил школу №19 в уже да-
леком 1977 году. Любимыми пред-
метами была история, литература и 
физкультура. Историю преподавал ди-
ректор школы Иван Павлович Ярокур-
цев – бывший офицер, участник Вели-

кой Отечественной войны. Его уроки 
были очень интересными, много рас-
сказывал о войне. С большой любовью 
и ответственностью относился к своей 
работе и ученикам. Любили его все. Но 
для меня самым любимым предметом 
была физкультура. Физрук Григорий 
Иванович Колесников не просто за-
нимался с нами спортом, он пригла-
шал тренеров из спортивных школ 
для отбора талантливых ребят. Так 
я, с его лёгкой руки, в 4 классе попал 
в баскетбольную секцию ДЮСШ №1, 
где прозанимался 4 года и получил 
1 взрослый разряд. Выступал на со-
ревнованиях за школу по баскетболу, 
волейболу, легкой атлетике, где наша 
школа ежегодно занимала первые и 
вторые места. Потом увлёкся боксом и 
самбо-дзюдо. Занятия спортом очень 
помогли в армии и военном училище. 
В высшем военном училище был чем-
пионом по борьбе самбо. Благодарен 
Григорию Ивановичу Колесникову за 
его науку, что он привил нам любовь 
к спорту».

«Школа – ах, как много в этом сло-
ве глубины. Это удивительный мир 
знаний, но мы не всегда можем его 
правильно оценить именно в те годы, 
когда учимся, но потом с огромным 
удовольствием вспоминаем именно 
эту пору. Учитель – это вторая мама, 
образ строгой, но чуткой и умной жен-
щины. 

Я люблю своих педагогов, всегда 
прихожу в родную школу, поддержи-
ваю с ними связь и горжусь ими и сво-
ими преподавателями в университете.

 Сама уже давно читаю лекции. Мир 
знаний затягивает – он чудесен. Я лю-
блю учиться и передавать знания. 

Всем педагогам и наставникам 
желаю ставить перед собой высо-
кую планку и достигать больших 
результатов. Желаю радости по-

знания и творчества, 
неизменной удачи и 
счастья».
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Учитель – уникальная профессия, вне времени, моды и географии. Современный 
педагог – это человек интересный, понимающий, любящий свой предмет, умеющий 
использовать новые технологии и находить подход к каждому ученику. Учителя и на-
ставники — это основа любого общества. Какие нравственные основы заложит, ка-
ким навыкам обучит учитель своего ученика, таким будет ученик. 

В настоящее время престиж профессии педагога не высок. Повышение социаль-
ного престижа профессии, развитие творческого и профессионального потенциала 
учителей, признание особого статуса педагогических работников, в том числе осу-

ществляющих наставническую деятельность – вот цель объявленно-
го президентом Года педагога и наставника в 2023 году. И именно на 
решение этих вопросов в своей программной и законотворческой де-
ятельности делает акцент ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

2023 год – год педагога и наставника
2023 год Указом Президента России Владимира Путина  

объявлен Годом педагога и наставника. Миссия Года – призна-
ние особого статуса педагогических работников, в том числе  
выполняющих наставническую деятельность. 

«Вспоминаю школу с огромным 
удовольствием. Очень любил уроки 
русского языка. Да, не все предме-
ты мне давались легко, но учителя 
всегда приходили на помощь. В 
старших классах я стал заниматься 
футболом и спорт полностью увлёк 
меня. Помню: зима, холод, а я пеш-
ком 5 км иду на тренировку – не-
забываемые впечатления. В моей 
жизни произошло так, что школа 
– это фундамент, училище – стены, 
а университет – крыша. Вот и дом 
готов, утрирую конечно, но почему-
то именно такие эмоции вызывают 
у меня воспоминания о годах учё-
бы. В училище я очень подружился 
с куратором нашей группы Татья-

ной Николаевной. Вспо-
минаю её советы до сих 
пор! Я желаю счастья и 
благополучия всем моим 
учителям и преподавате-
лям. Я их помню и ценю 
все советы».

«Считаю, что преподаватель 
должен не только объяснять пред-
мет, который он ведет. Учитель 
должен быть наставником. Любить 
детей и находить к ним подход. 
Таким для меня стал мой куратор 
в медицинском колледже Вален-
тина Петровна Алиева. Мы были 
не просто группой студентов, с ней 
мы стали настоящей семьей. Она 
смогла достучаться до каждого 
из нас и, несомненно, повлияла на 
наш дальнейший жизненный путь. 
А тот совет, который она дала мне 
при выпуске, я не забуду никогда. 
В какой-то степени он даже повли-
ял на то, что я решил связать свою 
жизнь с общественно-политиче-
ской деятельностью».

Александр Бычков,  
председатель Совета РО СРЗП  
в Калужской области

Евгений Карпов – 
руководитель  
аппарата РО СРЗП  
в Калужской  
области:

Виктор Гришин –  
депутат  
городской  
Думы г. Калуги:

Денис Шеварутин – 
руководитель общественной  
организации «Молодёжь  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»  
в Калужской области: 

Надежда Ефремова,  
депутат заксобрания  
Калужской области, замести-
тель председателя Совета РО 
СРЗП в Калужской области

Фото из личных архивов
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